

Jahresbericht(e) des Präsidenten

vom 01. Februar 2019 bis 31. Januar 2021 (2-Jahres Bericht)

1 Einleitung

Kandidatensuche und die Pandemie standen in den letzten beiden Jahren im Vordergrund. Der Gemeinderat ist wieder mit zwei aus unserer Reihen besetzt, in allen wichtigen Kommissionen sind wir vertreten, das haben wir erledigt.

Die Pandemie ist noch nicht ganz durch – aber wir hoffen, dass wir uns bereits im Schlusspurt zur ersehnten neuen Normalität befinden.

2 Zusammenarbeit im Vorstand, mit anderen Parteien und Behörden

Der Vorstand, bestehend aus 6 Personen, hat sich in zwei Jahren von Februar 2019 bis Januar 2021 gesamthaft zu 16 Vorstandssitzungen getroffen. Bei 4 Sitzungen war der Parteirat dabei.

Im Februar 2019 wurden wir über den Rücktritt des amtierenden Gemeindepräsidenten Harry Emmenegger orientiert. Die Ankündigung kam überraschend und hat die Aktivitäten für den Vorstand auf die Suche nach einer Nachfolge fokussiert. Zunehmend kam es zu unterschiedlichen Auffassungen innerhalb des Vorstandes wie auch mit dem amtierenden Gemeindepräsidenten.

Aufgrund der neuen Situation waren zusätzliche Parteiversammlungen wie eine ausserordentliche Generalversammlung und zwei Nominationsversammlungen.

Wir haben an 5 Delegiertenversammlungen (davon 2 online) und 3 Wahlkreisversammlungen (davon 2 online) teilgenommen und haben uns über die Wahlen und laufenden Geschäfte orientiert.

Nach dem Frühling 2020 durften wir uns nicht mehr oder nur unter speziellen Auflagen treffen, es war schwierig unseren Aufgaben als Ortspartei gerecht zu werden. „Damals“ befanden wir uns mitten im Kandidatinnen Karusel für die Besetzung der wichtigen Ämter für den Gemeinderat und Kommissionen. Der Austausch war anfänglich erschwert, es hat uns aber aufgezeigt, dass wir in der Lage waren uns rasch neu zu organisieren, Strukturen und Gewohnheiten anzupassen, damit es weiter gehen kann!

Erfreulicherweise werden wir seit dem Sommer 2020 von Carmen Fröschl-Gärtner tatkräftig im Vorstand unterstützt.

3 Rückblick auf die Aktivitäten 2019/2020

3.1 Ankündigung Rücktritt des amtierenden Gemeindepräsidenten

Anlässlich der Vorstandssitzung vom 20.02.2019 kündigte der amtierende Gemeindepräsident Harry Emmenegger seinen Rücktritt vor Ablauf der Legislatur an. Wir haben die Nachricht überraschend zur Kenntnis genommen.

3.2 ausserordentliche Generalversammlung vom 20. März 2019

Die Parteiversammlung fand im Eventraum der Zentrumsüberbauung statt. Der Präsident orientierte über die auf den 23. Juni 2019 angesetzte Ersatzwahl für das Amt „Gemeindepräsidentin“. Es wurden verschiedene Szenarien aufgezeigt und diskutiert.

Die Generalversammlung stimmte dem Szenario „FDP Rain stellt einen Gemeindepräsidenten/in für den Rest der Legislatur 2016-2020“ zu.

Dem Vorstand wurde die Vollmacht für eine selbstständige Nomination eines geeigneten FDP Kandidaten oder Kandidatin erteilt.

3.3 Nominationsversammlung vom 1. Mai 2019

Die FDP konnte die Ersatzwahl keine geeignete Kandidatin oder Kandidaten für das Amt des Gemeindepräsidenten finden. Es wird keine Eingabe eingereicht.

3.4 Generalversammlung vom 22. Mai 2019

Die Generalversammlung vom 22. Mai 2019 fand im neuen Gebäude von Ayurveda in der Chrummweid statt und orientierte sich an den Standardtraktanden.

3.5 Ersatzwahl Gemeindepräsidium vom 23. Juni 2019

Bei der Ersatzwahl für den Rest der Legislatur wurde Oskar Berli von der CVP gewählt. Damit ist die FDP Rain nicht mehr im Gemeinderat Rain vertreten. Durch die Wahl von Oskar Berli wurde neu ein Sitz im Gemeinderat Vakant.

3.6 Nominationsversammlung vom 28. August 2019

Der Präsident erläuterte zur Erinnerung die aktuelle Situation der Sitzverteilung im Gemeinderat Rain ein. Die FDP Rain stellt der Versammlung für die Ersatzwahl in den Gemeinderat für den Rest der Legislatur 2016-2020 Hubert Rigert als FDP Kandidaten für das Amt als Gemeinderat zur Wahl vor. Die Parteiversammlung nomiert Hubert Rigert einstimmig zur Wahl!

3.7 Bocchia Mattina

Am 16. Juni 2019, 25. August 2019 und am 20. Oktober 2019 haben sich einige Interessierte zu den Bocchia-Mattina's auf dem Begegnungsplatz getroffen.

3.8 Ersatzwahl Gemeinderat vom 20. Oktober 2019

Mit der Wahl von Hubert Rigert als neuer Gemeinderat ist die FDP Rain wieder im Gemeinderat Rain vertreten!

3.9 Von Gundolinger-Gespräche vom 14. November 2019

Die von Gundolinger-Gespräche wurden als Austausch zwischen Gemeinde und den Parteivertretern genutzt. Dabei informierte der Gemeinderat über aktuelle Projekte, wie die Ortsplanungskommission und Fusion der Musikschulen.

3.10 Herbstversammlung vom 27. November 2019

Die Herbstversammlung vom 27. November 2019 wurde vom Präsident Markus Bucher geleitet.

Aufgrund der erzielten 230 FDP Listenstimmen bei den Kantonswahlen 2019 darf die FDP Rain neu einen 3. Kantonalen Delegierten stellen.

Als Gast konnte uns Martin Flückiger interessante Einblicke über seine Tätigkeiten als Gesamtschulleiter der Schule Rain-Hildisrieden gewähren.

3.11 Nominationsversammlung vom 29. Januar 2020

Die Gemeindewahlen 2020 stehen auf dem Programm. Die die Ankündigung der Rücktritte von Markus Wyss CVP und Judith Galliker parteilos wird werden zwei Sitze frei. Die CVP wird Ihren Kandidaten ersetzen, für die FDP Rain besteht die Chance ihren im 2012 verlorenen Sitz zurück zu gewinnen.

Die RPK wird neu zur Controllingkommission, die neue Bürgerrechtskommission und für das Urnenbüro darf die FDP Rain Ihre Kandidaten dem Gemeinderat zur Wahl vorschlagen.

Für den Gemeinderat stellt sich Hubert Rigert zur Wiederwahl in den Gemeinderat. Als neuen 2. Kandidaten der FDP Rain wird Roberto Neff zur Wahl in den Gemeinderat vorgeschlagen.

Beide Kandidaten wurden durch die Versammlung einstimmig nominiert und für die Wahl für das Amt als Gemeinderat für die Amtsdauer 2020-2024 vorgeschlagen.

Jürg Schmutz wurde als Präsident der Controllingkommission und Fredi Giger als Mitglied in die Controllingkommission nominiert.

Nominationen Bürgerrechtskommission Giuseppe Carusone und René Burri.

Für das Urnenbüro werden Marco Felber, Nina Bachmann (bisher) und Daniela Brunner, Elio Bucher und Rinaldo Gärtner vorgeschlagen und im Globo für die Wahl als Mitglied im Urnenbüro nominiert.

3.12 Gemeindewahlen vom 29. März 2020

Mit grosser Freude durften wir feststellen, dass unsere beiden Kandidaten der FDP Rain Hubert Rigert und Roberto Neff mit den meisten Wählerstimmen in den Gemeinderat Rain gewählt wurden.

Die FDP Rain ist nun nach zwei Amtszyklen neu wieder mit zwei Personen im Gemeinderat vertreten!

3.13 Generalversammlung vom 29. Mai 2020

Die Generalversammlung vom 29. Mai 2020 musste aufgrund der Pandemie abgesagt werden.

3.14 Chargierten-Anlass 28. Juni 2020

Unseren Chargierten durften wir anlässlich der von unserem Gemeinderat Hubert Rigert geführten Wii-Wanderung für Ihr unermüdliches Engagement danken. Das Wetter passte, vieles durften wir über Rain und Ihre Geschichten erfahren, das kulinarische kam dabei nicht zu kurz.

3.15 Herbstversammlung vom 25. November 2020

Die Herbstversammlung vom 25. November 2020 als Ersatz der bereits abgesagten Generalversammlung musste aufgrund der Pandemie abgesagt werden.

4 Danke

Wir durften auch in den letzten beiden Jahren wieder auf eine grosse Unterstützung zählen.

Und „last but not least“ danken wir unseren Kollegen und Kolleginnen vom Vorstand, vom Parteirat, Delegierten und den Kommissionsmitgliedern sowie allen die sich in irgend einer Art für das Gemeinwohl engagieren.

Wir bedanken uns bei allen die uns ideell und finanziell mit Ihren Spenden unterstützen. Wir danken aber auch Ihnen allen die mit Ihrer Teilnahme an Parteiversammlungen und sonstigen Anlässen Ihr Interesse an der Politik bekunden. Wir sind immer offen für ihre Rückmeldungen.

Rain, 13. Mai 2021

FDP.Die Liberalen Rain

Der Präsident Markus Bucher